

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN
Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continua el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.— Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

D. Fermin del Castillo y Cuevas
Comandante graduado-capitan de infantería retirado, Caballero de la R. y M. orden de San Hermenegildo, condecorado con la cruz blanca de 1.ª clase del Mérito Militar, medalla de la campaña de Africa (1869), de Alfonso XII y de la guerra civil.

propio interés les debían conducir por otros senderos.
Parece que en torno del Palacio de Oriente se ciernen bandas agoreras. Se da el caso extraño de que los que pretenden llamarse demócratas busquen amparo para sus codicias en aquella estancia de la Casa del Rey que en los tiempos negros de Fernando VII tomó el nombre de «Camarilla».

préstamos hipotecarios y las cuentas corrientes, dijo el señor Gaztelu, son otros poderosos indicios del aumento creciente de la clientela, y con las continuas aperturas de nuevos créditos personales demostramos el apoyo moral y material que esta Sociedad otorga a todas aquellas iniciativas serias y nobles que significan progreso y bienestar de la provincia.

vincia y que en la actualidad desempeñaba el cargo de presidente del Nuevo Casino.
Su muerte ha sido sentidísima.
—Durante la tercera decena del pasado mes de Enero ocurrieron en esta capital 31 nacimientos y 41 defunciones.

Romancero modernista
¡Venga oratorio!

Don Belisario Roldán orador de empuje y fama, que de la Argentina trae con él son de sus palabras el cariñoso saludo de América para España, a pesar del fin hermoso que su verbo consagra, según lo que hemos leído es muy posible que salga con síntomas de marco ó con angustiosas bascas, y regrese a la Argentina alborozado de palabras... de los demás. Se asegura que un banquete le preparan en el que harán un derroche de culitiparlas los canarios más sonoros que trinan en nuestra patria.

CONTRALAS ESCUELAS LÁICAS

En Madrid se celebró anteayer un mitin grandioso para protestar contra la reapertura de las escuelas láicas.
Lo que en ese mitin dijeron oradores católicos merece la incondicional adhesión de todos los españoles que amen a España católica.

torcer su rumbo hácese reo de un crimen social, porque la sangre del Calvario seguirá cayendo gota a gota sobre la humanidad regenerada, por mucho que se vuelvan las espaldas a la Cruz.
Cuanto pueden dar de sí generaciones educadas con hipocresía y con blasfemias en los labios, sin noción de Dios ni sentimientos de Patria, ya lo han mostrado con ejemplar lección sucesos bien recientes, ante los cuales el silencio parecería complicidad, ó cuando menos cobardía.

«Crédito Navarro»

Con nutrido y distinguido concurso de señores accionistas, celebró anteayer esta importantísima sociedad bancaria su junta general anual.
Declarada abierta la sesión por su dignísimo presidente don Rafael Gaztelu, el administrador de la sociedad señor Goñi, dió conocimiento a la junta general del Balance detallado del último ejercicio, en el que se detalla minuciosamente el gran movimiento de desarrollo operado en sus principales renglones; y terminada esta exposición, nutrida en clarísimos y ordenados conceptos, que fueron escuchados con mucho agrado, el secretario, señor Martínez de Azagra, dió lectura al acta de la sesión de la junta general anterior, que fué aprobada.

Justificando el traslado de las nuevas oficinas a los nuevos locales, dijo, que la vida exuberante del Crédito Navarro hacia ya muy reducido el antiguo solar donde la Sociedad plantó los profundos jalones de su actual poderío, y que precisaba otro más amplio, digno de su numerosa clientela y digno del Crédito Navarro, labor que ha sabido ejecutar a maravilla el distinguido arquitecto Sr. Martínez de Ubagó, a quien felicitó, dotando a la Sociedad de unas oficinas donde el artista ha sabido hermanar lo severo con lo sencillo y elegante, teniendo el gusto de decir para satisfacción del Sr. Ubagó y de los señores accionistas que le escuchaban, que había oído hacer grandes elogios de las nuevas obras, no sólo de los de aquí, sino de numerosos y distinguidos forasteros que las habían visitado.
Y terminó su discurso el señor Gaztelu, que fué escuchado con muchísimo interés, dedicando un recuerdo cariñoso a la buena memoria del prestigioso consejero fallecido, don José María de Lecea, y al nuevo consejero don Eugenio Villanueva, a quien saludó afectuosamente.

«Ya que mi absoluta incapacidad oratoria me impide tomar parte en el mitin que se ha de celebrar mañana para pelear a los poderes públicos la clausura de las escuelas láicas, juzgo deber de conciencia, no sólo religiosa sino social y científica, adherirme a esa manifestación católica, que es al mismo tiempo signo de vuestra cultura y afirmación del verdadero sentido que la enseñanza popular debe tener si ha de cumplir su misión educadora, formando espíritus rectos y sanos.»

Del día

Es innegable que en el horizonte político se ciernen densas nubes, y que la situación ha entrado en un período que excita la curiosidad de los lectores.
En estos días se ha hablado mucho de los artículos publicados por El Imparcial, periódico que se supone directamente inspirado por el señor Gasset, su antiguo propietario, y por esta misma razón nada sospechoso de desafecto al actual gabinete.

El señor Moret, acatado como jefe de los liberales, va a hacer unas elecciones. Si se le pide que regale distritos en proporción igual a todos los elementos del partido, se le pedirá la repetición de las elecciones que hizo el señor Montero Ríos, tan dañosas para la democracia española que ni siquiera pudieron dar vigor al Poder civil en el trance en que nació la ley de jurisdicciones.
No hemos de olvidar aquellos días. El señor Montero Ríos hizo un gobierno homogéneo, de amigos suyos, de contentillos y parientes. Ese gobierno ejecutó las elecciones.

Pamplona hace 30 años

El Eco de Navarra del 4 de Febrero de 1880
Ha sido destinado a la provincia de Vizcaya el inspector de vigilancia don Gregorio Oalde.
—Para la vacante que por defunción ha dejado el diputado foral don Juan Bautista Irurzun, se indica a los señores don Gabriel Etulain y don Joaquín Azeona.
—En el colegio de doña Mercedes Huarte de Sanz han tenido lugar las dos noches pasadas dos amenísimas veladas teatrales, representándose por las alumnas las piezas tituladas «Amor filial» y «Una carta a la Virgen».
—La dirección de las obras corrió a cargo de las jóvenes profesoras señoritas Carmen y Eudisia Sanz y los coros de las piezas fueron puestas en música por el reputado profesor don Antonio Vidaurreta.
—En la Casa Consistorial se verificó anteayer el sorteo de mozos para el reemplazo actual. Fueron sorteados 176 mozos.
—Anteayer falleció casi repentinamente nuestro querido amigo don Claudio Arbizu, secretario que fué de este Gobierno de pro-

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
Sumarios
Pamplona.—Contra D. I., por lesiones.
Id.—Contra A. A., por homicidio.
Tudela.—Contra M. J., por hurto y daños.
Estella.—Por falsedad, sin procesado.
Señalamiento
Pamplona.—Juicio oral ante el Tribunal de derecho de la causa seguida contra José Lopez y otro, por atentado y disparo. Defensores señores Bañón y Mena. Procuradores señores Iturbide y Astiz; prestarán declaración tres testigos.

Sport vasco

En «Euskal Jai»,
Lucharon ayer tarde Larrañaga y Olaizola contra Arocena y Ucin.
El partido careció en general de interés, pues Olaizola no estuvo a la altura de su reputación, siendo esto causa de que su casa de su tío, en la misma habitación que tanto tiempo había ocupado, sin acordarse de nada, más que de una enfermedad llena de sueños terribles, en los que mi fisonomía desempeñaba siempre algún papel. Eso estodo.
«Le ocultaron la verdad... a mi ver con notoria imprudencia...
«Varias veces se los he dicho a los Denham. Y ya veis que no me faltaba razón, supuesto que la casualidad ha estado a punto de revelárselo.
«Verdad es que a medida que pasa el tiempo se hace más y más difícil el confesárselo...
«Pobre Ruth! había derramado una lágrima al oír la patética historia de la reina de Saba, sin saber que era a ella misma a quien la consagraba.
Lynde sintió que se le anudaba la garganta como si él mismo fuese también a llorar.
«¿Y cuánto tiempo estuvo con la cabeza trastornada?—preguntó sobreponiéndose a su emoción.
—Dos meses próximamente.
«¿Creeis que fué efecto de la fiebre?
«¿Creeis que su locura... no es una locura hereditaria?
Lynde sufrió una sacudida nerviosa al pronunciar estas palabras.
—Os afirmo que no.
«Entonces es probable que no sufra ninguna recaída?
—Casi seguro, a pesar de que los Den-

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 29

La reina de Saba

«Flemmig, porque solo se trataba de suposiciones, y porque solo le parecía que empezaba a amar a Ruth; además creía que el amor no entraba para nada en aquella tierra pedrada que había hablado alguna vez y que ahora invadía todo su corazón. ¿Tenía derecho a casarse con ella? Lo mismo en sentido afirmativo que en el negativo, no podía renunciar a ella. ¿Era por aquello por lo que la Sra. Denham había rechazado tan precipitadamente su petición? Solo así se explicaba también la negativa de Ruth cuando le había suplicado que le escuchase. ¡Pobre niña! Que angustia debía ser la suya cuando en el Montañero le había hablado de la reina de Saba! Y la acusaba de coqueta! Ah! Ocultaba su miseria bajo una sonrisa! Ah! Habría reconocido desde el primer día en que le vio en Ginebra... En tal caso había sido mucho más habilidosa de lo que él suponía y había sabido desempeñar su papel en todas las circunstancias...
Este última reflexión impresionó vivamente a Lynde. No podía soportar que la mu-

jer a quien amaba fuese tan buena comediante. ¿Ruth se lo había contado todo a su tía, y esta desempeñaba también su papel en la comedia! Recordaba que nunca había pronunciado la Sra. Denham el nombre del doctor Pendregrast, pues siempre que se refería a él, le llamaba nuestro médico, ó un antiguo amigo de la familia, sin designarle jamás por su nombre. Era aquello, calculado? Pero era preciso que los sucesos acabasen por poner al doctor delante de Lynde... No importa; sin duda quería defender el terreno todo el tiempo posible.
—Estoy a vuestra disposición, dijo de repente M. Pendregrast, levantándose.
Lynde tembló de pies a cabeza. Parecía que aquel hombre que todo se lo podía decir, acababa de caer del cielo a su lado. Cogiendo al doctor del brazo, le dijo:
—¿No me conocéis?
—¡Ah! exclamó el doctor Pendregrast. No me equivocaba al pensar que os había visto en otra parte. ¿Sí? Pero el caso es que no lo recuerdo. Los viejos tienen mala memoria, y yo veo a tanta gente... Estoy confundido. Sr. Lynde, verdaderamente confundido. ¿Cuándo tuve el placer de conoceros?...
—¡Placer!, no es esa la palabra, dijo Lynde con amargura. Hace tres años, en vuestra propia casa... ¿Os acordáis?... Me cogieron por uno de vuestros locos el día en que...
—Dios me perdone, exclamó el doctor, dejando caer el cigarro. ¿Cómo he podido

olvidaros?... Más de cien veces me he acordado en aquella absurda historia, pero...
—Doctor, interrumpió Lynde. Estoy en una situación extraña, de la que es preciso que salga a toda costa. Juradme que seréis muy franco conmigo. El tiempo apremia. M. Denham puede entrar de un momento a otro, y hay que callar en su presencia. Hablad enseguida. ¿Ruth os ha sido confiada en calidad de enferma? Necesito saberlo.
El doctor retrocedió un paso.
—Claro, dijo, como si hablase consigo mismo. ¡Era imposible no conocerla!
—La reconocí apenas le he visto hace dos meses, en un hotel de Ginebra, pero me he negado a creer a mis ojos, a mi memoria y a mi razón, porque... porque toda mi felicidad dependía de la ilusión en que quería permanecer.
—La señora Denham sospecha que conocéis un secreto que ha querido ocultar al mundo entero.
—No, porque yo mismo, os lo repito, no he querido creer nada hasta el momento en que me he hallado en vuestra presencia.
—¡Silencio! interrumpió el doctor, arrojando una mirada inquieta alrededor de la habitación. Pensad que Ruth misma ignora que ha tenido la razón perturbada.
—¿Ella no lo sabe?... exclamó Lynde fuera de sí. ¿Cómo es posible?
—No lo ha revelado en su vida. Creo, caballero, que no me preguntáis por mera curiosidad.

—Doctor, se trata de una cuestión de vida ó muerte.
—Pues bien, ¿por qué no os lo he de decir todo si ya sabéis tanto?
«Mis amigos habían pasado la primavera en la Florida.
«Ruth ha estado siempre algo delicada del pecho, y de ahí que su familia tuviese que ir a vivir alguna temporada en el Mediodía.
«El mal que se temía no volvió a presentarse, pero en cambio asomó la cabeza otro.
«Curó, pero el cerebro quedó resentido, y a medida que adelantaba la convalecencia parecía como que iba en aumento la turbación mental.
«Denham, que siempre ha sido amigo mío y de los que han tenido fé en mis conocimientos especiales, me confió el cuidado de su sobrina.
«En los primeros momentos juzgué el caso no solamente grave, sino desesperado.
«Afortunadamente me equivoqué, como solemos equivocarnos los médicos muchas veces.
«Esta máquina humana tan estudiada, es siempre un misterio.
«En el momento en que yo creí menos en su curación, vino la salud...
La Sra. Denham quiso llevarla a su casa apenas tuvo la primera noticia de su mejoría.
«Y así es que Ruth se sintió revivir en

contrarios marchasen al triunfo casi de corrido. El dinero se ofreció desde un principio por los victoriosos, con crecido momio. A segunda hora jugaron Taberna y Marquiez, contra Morrás y Barragán. Se dió por estos, de un principio 2) á 8; adelantados aquellos hasta 6 juegos por 3, evolucionaron las apuestas y también se dió por la pareja Taberna-Marquiez igual momio; vino después la igualada en los 6 y 7 juegos y el 8.º y último lograron apuntárselo Marquiez y Taberna. Sobresalió Marquiez.

Notas teatrales

En vista de que había motivos para creer que la obra «Su Alteza se divierte» no volvería á representarse, á pesar de haber sido muy aplaudida, los autores se dirigieron á la Sociedad de Autores exponiendo lo ocurrido, y la Sociedad de Autores ha dirigido un telegrama á su representante en Pamplona señor García Goizueta, concebido en los siguientes términos, que merecen un aplauso entusiasta y sincero: «Ampare V. en su derecho con arreglo á la ley autores asociados. La Sociedad no tiene ideas políticas, respeta todas opiniones y mantendrá en su derecho igualmente todos asociados.—Gerente.» «De modo que ha quedado planteado el problema de tal modo, que es un problema cuya solución afecta únicamente á la Sociedad de autores y al señor Gobernador civil. La determinación de la Sociedad de autores fué aplaudida por todos los compañeros en la Prensa de los autores de «Su Alteza» algunos de los cuales enviaron un telegrama felicitando á la Sociedad de autores.

Hoy celebra su beneficio el excelente actor señor Jimeno, que por su buen trabajo y por su laboriosidad ha sabido conquistarse las simpatías del público de Pamplona. En la sección vermouth se presentará «La alegría del batallón», en la que tantos y tan merecidos aplausos ha obtenido el señor Jimeno. Además se estrenará una obra de los hermanos Quintero «El patinillo» que ha sido uno de los últimos éxitos de los aplaudidos hermanos. La señorita Albors se encuentra desde hace unos días fuertemente acatarrada, y á pesar de ello trabajará esta tarde por tratarse del beneficio de un compañero. Por la noche «El pobre Valbuena». Deseo buen beneficio al Sr. Jimeno.

GACETILLAS

Hoy á las once de la mañana se celebrarán en la parroquia de San Nicolás los funerales en sufragio del alma de la distinguida señora doña Ana Erro y Arrechea, de cuyo fallecimiento ocurrió el 16 de Enero pasado en Sevilla, donde se hallaba pasando una temporada con su esposo don Paulino de Luis y su hermana doña Carmen, dimos cuenta á nuestros lectores. Es seguro que el fúnebre acto se verá muy concurrido, dadas las muchas simpatías que en esta capital cuenta la finada y su familia.

Hemos leído en la prensa de Logroño que anteaer fué obsequiado con un espléndido banquete el Interventor de Hacienda que hasta ahora ha sido de aquella provincia don Félix Bascarán, cuyas numerosas relaciones y amistades han querido tributar un merecido homenaje de simpatía y cariño, antes de salir el señor Bascarán para tomar posesión del cargo de Delegado de Hacienda de Navarra, para el cual fué nombrado hace días, en ascenso. Según nuestras noticias, don Félix Bascarán es un antiguo y competente funcionario del ramo. Es natural de Marquina, y sobrina del ilustre general del mismo apellido. Se ha distinguido por su amor á las instituciones forales del país vasco-navarro, así como por su conocimiento del Derecho, cuya carrera siguió con brillantez en la Universidad de Valladolid.

Ha servido en las Delegaciones de varias provincias, dejando en todas ellas generales simpatías, especialmente en la de Burgos, donde su permanencia ha sido muy larga. La parroquia de San Nicolás fué durante todo el día de ayer un jubileo. Ante la imagen de San Blas acudieron á orar infinidad de fieles y las cestas de comestibles que se bendijeron se contaron por cientos. En los atrios se situó el mercado de roscos, chanchigorris y otras dulzainas que tuvieron gran acogida entre los consumidores. El tiempo lluvioso, como ocurre casi todos los años en este día, no restó animación al mercado.

Constando a una comunicación del ministro de Fomento señor Gasset, el Consejo provincial de Industria y Comercio de esta provincia ha enviado un informe documentado con la relación de las obras hidráulicas que conviene realizar en esta provincia por el siguiente orden: Primero, el pantano de Garinoin. Segundo, el canal Victoria Alfonso. Tercero, alumbramientos de agua en la cuenca del río Alhama. Y cuarto, terminar el estudio del canal de las Bardenas Reales con la base del pantano de Yesa. El Consejo acompaña al informe una carta concebida en términos entusiastas, elogiando las iniciativas del señor Gasset encaminadas á crear riqueza y hacer patria.

Nuestro buen amigo y digno compañero en la prensa local don Ponciano Larraza ha entrado en un periodo de tal gravedad en la cruel enfermedad que viene padeciendo, que se ha hecho precisa la administración de la Santa Unión. Pedimos á Dios devuelva al enfermo la salud.

Ya se acerca el carnaval y se acentúan la animación precursora de las fiestas. Los Casinos de Eslava y Mercantil según dijimos días atrás, celebrarán dos grandes bailes en el Teatro Gayarre y sabemos que existe un gran pedido de localidades para distinguidas familias de esta capital y que

ante la imposibilidad de complacer á todos se ha pensado en hacer plateas especiales en el sitio que hoy ocupan las de costumbre pero que el tablado las ocupa.

Mucho celebraremos responda el éxito más grande á los deseos de dichos centros de reunión y que las fiestas dejen grata memoria entre los asistentes por la formalidad que las ha de presidir.

A la temprana edad de 5 años ha subido al cielo el niño Miguel Remirez de Esparza.

Tan dolorosa pérdida ha impresionado vivamente á sus padres á los cuales, así como á su abuela y demás familia les acompañamos en su dolor, para aminorar el cual tendrán seguramente presente la piadosa idea de que cuentan con un hijo en el cielo.

El director de la rondalla «El trovador» que aparecerá en los próximos Carnavales, nos anuncia que la rondalla nos visitará para obsequiarnos con una serenata. Agradecemos mucho la atención.

En la cocina económica de la Casa Misericordia se despacharon ayer para hoy 150 bonos de raciones.

En la conferencia que á diario celebramos con Bilbao, inserta en el número de ayer, habrían visto nuestros lectores la noticia de que los fabricantes de pan de aquella villa habían convenido en rebajar el precio del pan en cinco céntimos el kilogramo. Excusamos decir que los consumidores han recibido la noticia con gran júbilo.

¿Cuándo podremos decir lo mismo en Pamplona?

Nuestro diligente corresponsal en Olite nos comunica en carta de ayer que sobre las dos de la tarde recibió el Juzgado municipal de aquella ciudad aviso de que en la balsa llamada Barrandán estaba flotando el cadáver de un hombre.

El cadáver no ha podido ser identificado.

Temporada de invierno

Como fin de estación, se liquidan 500 mantas de lana blancas, clase superior, en todos tamaños.

Y un completo surtido nubes novedad para señora y niñas.

5. MERCADERES 5—PRECIO FIJO Nota. Hay una partida de géneros de punto para señora y caballero á precios de fábrica. 8-6

Como teníamos anunciado, ayer comenzaron en la Audiencia los ejercicios de oposición á la plaza de Secretario de Gobierno de la misma.

El Tribunal lo constituyó la Sala de gobierno formada por los señores Fernandez de la Mora, Ramirez de Arellano y Prada, Presidente de la Audiencia, Fiscal y Presidente de Sala, respectivamente.

Practicaron el ejercicio oral dos opositores don Joaquin San Julian y don Rafael María Villasante.

Acudió bastante público. Hoy continuarán los ejercicios.

Se encuentra en esta capital, á la que ha venido disfrutando de licencia, nuestro distinguido amigo el primer teniente de artillería de guarnición en Vitoria don Benito Molas, quien acaba de regresar de las operaciones del Rif, en la que tomó parte muy activa desde el principio de la campaña.

Sea bien venido, y que su estancia en esta ciudad, en la que cuenta con numerosas relaciones, le sea muy grata.

Ha dado á luz una hermosa niña la distinguida señora doña Josefina Larumbe, esposa de nuestro querido amigo el ilustrado farmacéutico don Santiago Artega. Tanto la madre como la recién nacida se hallan en inmejorable estado, lo que celebramos.

El ilustrado médico de Liédena don Joaquin P. Armendariz, continúa todavía en cama aunque más aliviado de la enfermedad que, hace más de un mes, viene padeciendo.

Deseamos el pronto restablecimiento del señor Paz, nuestro particular amigo.

Nuestro respetable y distinguido paisano el bravo coronel del Regimiento Caballería de María Cristina don José Zabala ha sido condecorado con la Cruz de tercera clase del Mérito Militar con distintivo rojo, por méritos contraídos al frente de su brillante Regimiento en los combates que dieron por resultado la toma del monte Taúma y ocupación de Nador.

Felicitemos cordialmente á nuestro distinguido paisano.

La benemérita de Iruzzun ha detenido á un chico de 10 años llamado Alejandro Ruiz, el cual anteaer al pasar por el paso nivel de Izurdiaga el tren correo número 210 arrojó una piedra contra uno de los coches, rompiendo un cristal é hiriendo en la nariz á un viajero llamado Severiano Eraso, del pueblo de Areso.

El petit café ha sido denunciado ante el Juzgado.

Noches pasadas se declaró un violento incendio en un caserío titulado «Barrerecho» que en el pueblo de Zugarramurdi posee don Agustín Irigoyen, contribuyendo desde los primeros momentos todo el vecindario á la extinción del siniestro.

No ocurrieron desgracias personales y las pérdidas ascienden á 1600 pesetas.

El hecho creése fué casual y en él entiendo el Juzgado correspondiente.

Patata de Vitoria

especial para la siembra y clase muy superior, se vende en el comercio de Aniceto Beloso, Mayor, 113. 6-5

La próxima feria que se celebrará en Logroño del 22 al 28 del actual, promete estar muy animada, á juzgar por la concurrencia de ganado.

Ya están pedidos todos los locales por los principales tratantes de estas comarcas.

Ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña la esposa de nuestro amigo el capitán de Constitución, don Higinio Sanchez Aguado.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena á los padres de la recién nacida.

Ha sido destinado al Regimiento de América, don Daniel Rodríguez Lepori, distinguido oficial que ha permanecido en el Rif durante la última campaña.

De nuestro corresponsal en Mendigorria:

«Los exámenes de niños de ambos sexos, celebrados en esta villa ante la junta local de instrucción pública, han satisfecho las aspiraciones de los padres de familia, que han visto á sus hijos los muchos adelantos que en corto espacio de tiempo han alcanzado, debido al celo é interés con que los dirigen, sus ilustrados maestros don Mariano de Luis y doña Pilar Bonora, á los que tenemos el honor de felicitarles.»

Por fuerza de Carabineros de esta Comandancia se verificó el día 30 del mes anterior en el puerto de Valcarlos, la aprehensión consistente en tres kilogramos 500 gramos de azúcar y 16 pares de zapatos con suela de madera, y el día 27 del mismo en el puesto de Zugarramurdi, la detención de tres cestas conteniendo huevos.

En la «Gaceta», de Madrid se ha publicado un parte de la Mayordomía mayor de Palacio, dando cuenta de haber entrado S. M. la Reina en el 5.º mes de su interesante estado.

Los obreros y capataces de las brigadas 1.ª, 3.ª, 4.ª, 6.ª y 8.ª del Ayuntamiento ha entregado á las hijas de su compañero de trabajo Esteban Oteo, fallecido á consecuencia de un accidente de trabajo, la cantidad de 19,55 pesetas para ayudar á los gastos de funerales por el alma de su difunto padre.

Es digno de elogio el acto realizado por los humildes obreros y nosotros aplaudimos su caritativo proceder.

Enfermedades de los ojos Doctor Recondo, Especialista.—Consultación, 33, 1.º 90-43

Nuestra Información

MADRID 3.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5:30 de la tarde hasta las 2:30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 3 (9 noche.)

Notas tristes

Hoy ha fallecido el Notario mayor del Tribunal eclesiástico de esta diócesis don Pedro Ortiz.

Su muerte ha sido muy sentida por todo el vecindario.

Caminaba hoy con dirección á Ulibarri un aldeano, cuando cayó repentinamente á causa de un accidente al corazón.

Para cuando se le fué á auxiliar, se vió que estaba muerto.

Su cadáver fué levantado por el Juzgado que instruye diligencias.

Un sustractor

Esta mañana un sugeto que paseaba por la Plaza Nueva tomó de la tienda «La Positiva» un paraguas que estaba de muestra, dándose á la fuga.

Pronto fué detenido y puesto á disposición del Juzgado.

Guipúzcoa

San Sebastian 3 (9 noche)

Concierto distinguido

Mañana á la tarde se celebrará en Bellas Artes un concierto en el que tomarán parte distinguidos aficionados de la localidad.

Al piano ejecutará varias difíciles composiciones de grandes maestros el ex-alcalde Marqués de Rocaverde que en los programas se oculta bajo el seudónimo de «Seosilca.»

Juicio oral

En la Audiencia se ha celebrado hoy el juicio oral de la causa seguida contra Julio Bazán, por amenazas.

Defendió al procesado el Sr. Oteiza y el juicio quedó concluso para sentencia.

Conato de incendio

Esta mañana se ha producido un conato de incendio en una habitación del Hotel de Londres, que dimanaba de una chimenea.

La pronta intervención de los bomberos evitó que el fuego tomara mayores proporciones, siendo sofocado enseguida.

Función religiosa

Mañana se celebrará en la iglesia de San Vicente una solemne función en la que predicará el P. Londovico.

El tiempo

Hoy ha continuado el tiempo lluvioso y triston, lloviendo á ratos.

De Igueldo dicen que se aproxima fuerte viento de O. E.

Vizcaya

Bilbao 3 (10 noche.)

La Bolsa

Resineras 90,00. Banco de Vizcaya 445. Sierra Menera 135.

La fiesta del día

Hoy se ha celebrado en las iglesias la fiesta de San Blas con gran solemnidad.

Especialmente en la iglesia de San Nicolás la concurrencia ha sido muy numerosa para adorar al Santo y bendecir comestibles.

Los reclutas

Hoy se ha verificado en el cuartel de San Francisco la distribución á cuerpos de los nuevos reclutas.

Mañana saldrán en varios trenes para Vitoria y San Sebastian, á cuyas guarniciones han sido destinados en su mayor parte.

Reuniones

La comisión provincial y la junta de obras

Adoración nocturna—En la noche de hoy á mañana le corresponde hacer la visita al turno titulado «In Coena Domini.»

Lo que se avisa para conocimiento de los socios activos y honorarios que pertenecen al citado turno.

Reumáticos.—Probad «Saloforina de Larman» médico alemán; curación pronta del reuma nervioso y articular; así lo prueban millares de enfermos salidos curados de los Hospitales de Alemania y países del norte.—Pamplona, Marquina y Aguinaga. 25-4

Ante la Alcaldía fueron ayer denunciados cinco individuos que anteaer se sostuvieron en la calle Mayor una acalorada reyerta.

Dos de ellos resultaron heridos de poca importancia y fueron curados en el Hospital y á otro se le ocupó un puñal.

También fué denunciado ante la Alcaldía un vecino de la calle de San Saturnino que á las puertas del teatro se hallaba embriagado, produciendo escándalo, dando gritos subversivos y atropellando á los transeuntes.

La persona que haya encontrado una piel de marfa para el cuello, puede entregarla en la Contaduría del Teatro, donde se la gratificará.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio inserto en cuarta plana titulado «La Comercial.»

De la cárcel de esta capital ha sido puesta en libertad la penada por esta Audiencia Juana Martínez Osés.

Doctor Amat, Oculista.—Eslava número 1, 1.º. 25-3

Interesante

Ortopédico hernólogo en Pamplona El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Ferré Gamell, recibirá consultas en PAMPLONA los días 7 y 8 del actual Febrero, de once á una y de tres á seis, en el HOTEL LA PERLA para los que padezcan de hernias (quebraduras ó desviaciones del espinazo, torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado por el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean. No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente. En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, calle del Cisne, núm. 21, Hotel. 1 2 4 6

Dolor de cabeza, jaquecas y neuralgias se calman en el acto con Valerolína Monreal más eficaz que la antipirina é inofensivo.—Pamplona, Marquina y Aguinaga. 25-4

Teatro Gayarre.—Función para hoy dividida en dos secciones, á beneficio del primer actor don Eduardo Jimeno. A las seis y media, sección doble, «La alegría del batallón» y «El patinillo» (estreno). A las diez, sección sencilla, «El pobre Valbuena».

Correspondencia administrativa Estella.—D. E. H., recibidas 163 pesetas 44 céntimos. Tafalla.—D. V. C., recibido y cobrado cheque de 94 pesetas y 35 céntimos. Villava.—D. S. J., recibidas 31 pesetas 5 céntimos.

Reconocidos

Una comisión de vecinos de Begoña ha estado hoy en la Diputación para dar personalmente las gracias al presidente de la Corporación señor Salazar por su interés en la realización de la nueva carretera á Begoña.

El tiempo

Casi todo el día ha estado lloviendo torrencialmente.

La ría arrastra gran cantidad de agua, temiéndose inundaciones.

Se han adoptado todo género de precauciones por parte de los caseros de las márgenes de la ría.

El corresponsal.

MADRID

Consejo de ministros

Hoy han celebrado Consejo en Palacio los ministros bajo la presidencia del Rey.

Terminado el Consejo hablamos con el señor Moret, el cual nos dijo que había dado cuenta al Rey de asuntos de política general.

De asuntos relacionados con la política en el extranjero habló el señor Moret fijándose especialmente en las elecciones de Inglaterra.

Firma

Nada más nos dijo el señor Moret sobre su discurso-resumen de la política durante la semana.

Dijo el Jefe del Gobierno que había firmado el Rey un decreto importante del ministerio de Instrucción pública.

Le ha sido admitida la dimisión al Gobernador civil de Oviedo señor Simón y se ha nombrado para sustituirle al señor Altamirano, que figura en la fracción liberal del señor Lopez Dominguez.

De Guerra se ha firmado la concesión de la Cruz del Mérito Militar blanca á don Alfonso Sala, individuo de la Comisión organizadora de los Somatenes de Cataluña, y la misma Cruz al general belga señor Chastol.

Destinando al Séptimo Regimiento de Ingenieros al coronel don Juan Montero.

La exposición de Bilbao

Una comisión de diputados y senadores vizcaínos ha visitado hoy á S. M. el Rey, y le pidió su apoyo para la exposición de 1912.

El Rey, muy complacido, dijo á la Comisión que le parecía muy bien esta idea, que la apoyará decididamente y que hablará á su Gobierno expresándole el interés que le inspira esta exposición.

La Comisión salió del régio alcázar satisfechísima.

El señor Sanchez de Toca

Hoy ha cumplimentado á la Reina Cristina el exministro señor Sanchez de Toca.

Un choque

Cerca de Madrid chocó anoche un tren de mercancías con una máquina piloto. Ocasiónó el choque una equivocación del guarda agujas.

Algunos vagones quedaron deshechos. Afortunadamente no hubo desgracias personales.

El rápido de Paris ha estado detenido en Pozuelo á causa de estar interrumpida la vía.

Por las escuelas laicas

El Comité republicano-socialista ha acordado celebrar el día 13 de este mes una manifestación pública en favor de la apertura de las escuelas laicas.

Al mismo tiempo pedirán los manifestantes la ejecución urgente del programa político que anunció el señor Moret en Zaragoza y en Valladolid.

También ha acordado el Comité republicano-socialista invitar á todos los republicanos y socialistas de provincias para que organicen mítines y manifestaciones en el mismo sentido.

Violento incendio

Esta madrugada se declaró un violentísimo incendio en una fábrica y almacén de sebos de la calle de Toledo.

La falta de agua fué causa de que el incendio tomara en pocos momentos proporciones gigantescas.

Los esfuerzos heroicos de los bomberos consiguieron localizar el incendio.

El capataz de los bomberos y un joven que desde los primeros momentos ayudó espontáneamente fueron sacados de entre las llamas con fuerte conmoción y síntomas de asfixia.

lica es asunto que permanece en el mismo estado. Toda solución ha quedado aplazada hasta el sábado.

Y se aplaza hasta el sábado toda solución porque ese día se celebrará Consejo de ministros que reemplazará verdadera importancia.

En ese Consejo el señor Moret planteará ante los ministros el problema ampliamente. En ese Consejo el señor Moret dará cuenta del resultado de sus gestiones cerca de los primates del partido liberal.

Estas consultas las ha empezado el señor Moret hoy mismo.

«La Epoca» publica hoy un suelto en el cual dice que en todo este maremagnum no hay más que una cosa cierta y evidente, que se ha iniciado en el campo del señor Moret una gran disidencia.

El «Heraldo» dice que no hay tal situación crítica. Después añade que el buen sentido se ha impuesto, porque los liberales han llegado a comprender que hay problemas muy importantes que reclaman la atención del Gobierno.

Es preciso—dice—que tenemos ante nosotros un gran problema clerical y ante él no deben crear dificultades al Gobierno mezquinas aspiraciones personales.

Este comentario del «Heraldo» ha sido objeto de muchísimos comentarios, especialmente entae los liberales.

El «Diario Universal» publica un artículo rechazando energicamente los ataques que «El Imparcial» ha dirigido en su famoso artículo al señor Montero Ríos.

El «Diario Universal» denuncia calurosamente al señor Montero Ríos, y especialmente elogia su conducta política durante el tiempo que fué jefe del Gobierno, tiempos aquellos en los cuales se hicieron unas elecciones no radicales que dieron unas Cortes que agrararon a todos.

Como comentario final diremos que efectivamente la situación política es crítica.

**Billetes falsos**

En Peñafiel han sido detenidos dos sujetos que al pagar una partida de vino a un comerciante de Valencia, le entregaron varios billetes falsos de 50 pesetas.

**Mil emigrantes**

Valencia.—El vapor «Italia», en el que iban a partir 1.000 emigrantes, sufrió averías antes de zarpar.

Los emigrantes trasbordarán.

**Recluta muerto**

Valencia.—Al pasar por Alcira un tren con reclutas, uno de ellos llamado Miguel Barberá se cayó al mar, matándose.

Este recluta venía a incorporarse a uno de los Regimientos que están de guarnición en Valencia.

**Los representantes navarros**

En el restaurant Tournié han almorzado hoy los diputados y senadores navarros para festejar el acto hermoso celebrado ayer en el Jai Alai.

Presidió la mesa el decano de los representantes en Cortes de Navarra Marqués del Vadillo.

Reinó una gran fraternidad.

Se acordó dirigir un telegrama a la Diputación de Navarra dando cuenta del banquete en el cual ha unido a todos los representantes de Navarra en un mismo sentimiento, y en un mismo pensamiento.

**Regalo al general Marina**

El ministro de Marina señor Concas ha dicho que el Ejército y la Armada regalarán al general Marina las insignias de la Gran Cruz de María Cristina, que se le ha concedido como premio a sus grandes méritos contraídos en la campaña.

También nos ha dicho que se ha pedido al almirante de la escuadra de operaciones en Melilla que forme una propuesta de recompensas.

**A Sevilla**

Se ha dicho que el lunes próximo marchará a Sevilla la Corte.

**Un donativo**

El Rey ha enviado a Mr. Revoil 5.000 pesetas para los damnificados por los desbordamientos del Sena y del Marne.

**Maimon Mojatar**

Hoy ha llegado a Madrid el famoso moro Maimon Mojatar, confidente del general Marina.

Hospedase en el Gran Hotel.

Instantaneamente le visitaron los periodistas, con los cuales conversó mucho el moro Maimon, que habla el castellano poco menos que correctamente.

Dijo Maimon que le había encantado el viaje, por la comodidad del tren expreso y por el paisaje bello.

Madrid le ha gustado muchísimo.

Dijo que está deseando cumplimentar al Rey.

Mañana cumplimentará al ministro de la Guerra y al subsecretario, y otros ministros y personajes que conoce.

Ha dicho que su adhesión a España es incondicional.

Acompaña a Mojatar un criado.

Maimon viste elegantemente de blanco.

**De Valencia**

Hoy ha aparecido un nuevo periódico titulado «La Tarde», órgano de los liberales disidentes del señor Moret.

—El periódico de Soriano «El Radical» ha reaparecido con el nombre de «Valencia Nueva».

—En Siria un violento incendio ha destruido un edificio.

**Un huracán**

Albacete.—En Almansa un violentísimo huracán ha causado enormes pérdidas.

Muchas tejas volaron con grave peligro de los transeúntes.

Algunos muros fueron derrumbados por el viento, y también algún edificio.

Afortunadamente no han ocurrido des-



TERCER ANIVERSARIO  
EL SEÑOR

## Don Jacinto Corti y Viñas

FALLECIÓ EN ESTA CAPITAL EL DIA 6 DE FEBRERO DE 1907

### R. I. P.

Su viuda doña Dolores Samaniego é Iturbide, hijos, hermano, hermanos políticos y demás interesados

Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado.

Todas las misas que se celebren mañana sábado, 5 del corriente, en la parroquia de San Nicolás, podrán aplicarse por el alma del finado.

Pamplona 4 de Febrero de 1910.

gracias, pero los campos han quedado casi asolados.

Los labradores estan apenadísimos.

**Un incidente**

En el Juzgado del distrito del Centro ha ocurrido un incidente alarmante por lo inesperado.

Estaba prestando declaración un individuo, y el juez ha ordenado su detención. Entonces el declarante ha sacado una faca y abriéndose paso, ha huido.

En seguida le han perseguido varios sujetos, los cuales le han detenido á costa de esfuerzos.

Pero no ha terminado con eso el incidente, porque un amigo del detenido ha agredido, navaja en mano, á sus aprehensores, por lo cual tambien ha sido detenido.

**Audiencias régias**

El Rey ha recibido en Audiencia al embajador de la República Argentina, el cual ha hecho la presentación de Belisario Rodan.

Este se ha mostrado muy satisfecho de la acogida afectuosa que ha tenido en España.

Después ha recibido el Monarca al embajador de Bélgica, al embajador de España en el Vaticano y á una comisión de León.

**Un premio**

Hoy ha sido firmada por el Rey la concesión del premio de Tastheurach al poeta Fernandez Saw.

**Donativos régios**

D. Alfonso ha enviado al presidente de la República francesa 15.000 francos con destino á la suscripción para los damnificados por las inundaciones.

El Sporting Club de Bilbao ha dirigido al Rey un telegrama en que le da gracias por el donativo que le remitió para las víctimas de los naufragios.

**Al teatro**

Los Reyes han asistido á la función que esta tarde se ha verificado en el teatro de la Princesa á beneficio de la Asociación de alumnos de la carrera de ingenieros.

**Extranjero**

**El presidente italiano**

Roma.—El presidente del Consejo de ministros señor Gislitti ha marchado á Niza desde donde irá á Barcelona y otras poblaciones españolas.

**Catástrofe minera**

Londres.—En el distrito minero de Brakesbourg ha ocurrido una tremenda explosión en una mina carbonífera.

Hasta ahora se han extraído de las galerías veinte cadáveres de obreros, quedando sepultados otros tantos infelices que indudablemente habrán perecido.

**Incendio**

Paris.—En Barbauville se ha producido un voraz incendio que ha destruido muchas casas. Créese hay que lamentar gran número de víctimas.

**Agitadora loca**

Ginebra.—La conocida agitadora rusa Leontief que asesinó á un industrial al que confundió con el ministro Durnovo, se ha vuelto loca afectando su demencia la forma de furiosa.

Desde la cárcel hubo necesidad de trasladarla al manicomio.

Extinguía su condena en Septiembre próximo.

**Fenómeno fisiológico**

Bunzen (Rumanía).—Una campesina de esta villa alumbró dos niños unidos por un solo tronco.

Como quiera que los niños ofrecían todos los síntomas de vitalidad se presentaron al registro civil para su inscripción, suscitándose dudas respecto á si se trataba de un solo ser ó de dos.

El pastor de la parroquia resolvió el caso diciendo que se trataba de dos criaturas, bautizándolas con los nombres de Basilio y José.

Por rara coincidencia esta noticia ha venido al mismo tiempo que otra relacionada con un suceso idéntico, ocurrido en Compiègne, solo que en esta última ciudad los dos niños que nacieron unidos á un solo tronco, murieron pocas horas después de haber sido dados á luz.

**Por una estatua**

Roma.—El municipio romano y el Banco Comercial Obrero, se disputan la posesión de una estatua que fué hallada en terrenos propiedad del Banco.

El alcalde fué ayer á Milan á reclamar la estatua que se litiga y el pueblo apedreó al representante del municipio romano con bolas de nieve que le derribaron, infiriéndole algunas contusiones.

**Después de la inundación**

Paris.—Las aguas del Sena y de los demás ríos franceses siguen descendiendo.

Se ha comenzado á sacar del fango los puentecillos derribados y muchos otros objetos.

Se ha procedido al derribo de casas ruinosas.

Los precios de los comestibles continúan

inalterables á causa de los escarmientos que se han aplicado.

Aldaeños con fusiles vigilan á los merodeadores.

La situación mejora.

**En el Vaticano**

Roma.—Con gran solemnidad se ha celebrado en el Vaticano la función tradicional de entregar á Su Santidad los cirios todas las iglesias y á todas las Instituciones religiosas de Roma.

**BOLSA DE MADRID**  
Cotización oficial comparada

	Dia 1	Dia 3
Deuda perpetua 4 por 100 int.	86'25	86'20
Idem id. fin de mes	86'50	86'42
Idem fin próximo	00'00	00'00
Deuda amortizable 5 por 100.	102'20	102'30
Amortizable nuevo	92'90	92'90
Acciones del Banco de España	460'00	459'00
Id. de la C. A. de Tabacos	000'00	383'00
Azucareras preferentes.	81'75	81'75
Id. obligaciones	00'00	00'00
Id. ordinarias	25'50	00'00
Cambios sobre Paris (tanto por ciento)	7'00	6'90
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina)	26'93	23'91
Paris, Exterior español.	93'65	93'50

**EN EL CORRO**

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 86'37; el id. Fin próximo á 00'00; los francos á 6'90; las libras á 26'89; el amortizable á 102'30.

Paris 96'55.

**MENCHETA.**

**Madrugada**

Después del Consejo

Madrid 4 (2,20 madrugada)

Al salir del real palacio los ministros después de celebrar el Consejo con el Rey, el ministro de la Guerra ha manifestado á los periodistas que antes del domingo próximo se verificará la reapertura del Círculo Militar.

Los demás ministros se han limitado á decir que el señor Moret ha informado al Rey sobre las cuestiones políticas del interior y sobre los asuntos del extranjero.

**Tempestades en Noruega**

Paris.—Un violentísimo temporal azota toda la costa noruega.

El estado del mar es tan imponente que han naufragado muchos buques pesqueros.

Las olas han arrojado á las playas diez cadáveres de pescadores.

**MENCHETA.**

**¡Desdichados los pobres de sangre!**

«¡Desdichados los pobres de sangre!» He aquí lo que se debería fijar por carteles en todos los sitios públicos. Tened sangre á fin de poseer bronquios y pulmones sólidos con que podreis desafiar toda especie de polvo saturado de microbios.

No es la tisis, á decir verdad, el agotamiento de la sangre, la consecuencia natural de la anemia? Para evitar la tisis, es de toda necesidad una sangre rica. El medio más práctico de proteger los pechos débiles es hacer que circule por los pulmones una sangre rica. De aquí la grande suma de existencias salvadas por las Píldoras Pink. En efecto, estas píldoras tienen la notable propiedad de renovar la sangre, no ya indirectamente sino directamente, con cada dosis. Así, curan millares casos de anemia, clorosis, debilidad general, enfermedades todas que tienen por origen la pobreza de la sangre.

**Píldoras Pink**

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

**«Crédito Navarro»**

SOCIEDAD ANONIMA  
Con sucursales en Tudela, Elizondo, Estella y Sangüesa

En la Junta general ordinaria de señores accionistas celebrada el día 2 de los corrientes se acordó repartir á las acciones de esta Sociedad un dividendo activo de 10 por 100 ó sea 50 pesetas por acción, que con el anterior de 5 por 100 equivalente á 25 pesetas por cada acción satisfecho en el mes de Agosto del año último á cuenta de las utilidades del ejercicio, componen un 15 por 100 igual á 75 pesetas por cada acción.

Y á fin de que los interesados puedan hacerlo efectivo, se advierte por medio de este anuncio que desde hoy en los días laborables, de diez á una de la mañana, podrán obrar en las Cajas de nuestras oficinas centrales, ó bien en las de las Sucursales de Tudela, Elizondo, Estella y Sangüesa, contra entrega del cupón núm. 4.

Pamplona 4 de Febrero de 1910.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno, el secretario, Demetrio Martínez de Azagra. 3-1

**Pérdida de billete**

Se replica á la persona que haya encontrado un billete de 25 pesetas que se extravió ayer por la mañana desde la redacción de este periódico al Crédito Navarro, haga el favor de entregarlo en la imprenta de este periódico y se le gratificará.

**Minas de carbón de Navarra**  
Distrito Salinas de Oro

Carbones de calidad excelente y alto poder calorífico. Propios para hornos de calcinación, calderas de vapor, cocinas económicas y fraguas.

CONCESIONARIO EXCLUSIVO PARA LA VENTA

Angel Artola, Estafeta, 76, 83 y 89, Pamplona

Precio por 1.000 kilogramos 35 pesetas.—Venta al por menor 4 pesetas los 100 kilogramos. 26 29 1 47 10 13

**FERIA DE TAFALLA**

La acreditada casa de maquinaria agrícola de ALBERTO AHLES Y C.ª tendrá expuesta en sus grandes almacenes una completa colección de máquinas y aparatos para toda clase de labores, los que los agricultores podrán admirar y probar, si el tiempo lo permite.

Todo agricultor debe visitar dichos almacenes situados frente á la estación 16-3

**PETROLEO GAL PARA EL PELO**

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en Paris, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Desconfiese de las imitaciones.

**Regimiento**

Cazadores de Almansa, 13.ª de Caballería.

VENTA DE UN CABALLO DE DESECHO

El día 13 del mes actual á las once, tendrá lugar en el patio del cuartel que ocupa este Regimiento, la venta en pública subasta de un caballo autorizado para su venta por desecho, haciéndose saber que el importe de este anuncio será por cuenta del rematante.

Pamplona 3 Febrero 1910.—El comandante mayor, Sixto Terroba. 3-1

**Mendigorría**

La Junta de Abastos de esta villa hace saber que el día 10 del actual y hora de las 11 de la mañana se celebrará el remate de las pieles que durante el año resulten de su administración, bajo el tipo y condiciones que en el acto se leerán.

Mendigorría 1.º de Febrero de 1910.

P. A. de la Junta.—Crisanto Lastera. 3-1

**Patatas de Vitoria**

y de otras regiones para la siembra

Se están recibiendo partidas de clases muy superiores en las mismas condiciones que los años anteriores é iguales clases en casa de Martín Baquedano, San Nicolás, 40 y 42, Pamplona. 10-1 (a)

**Barbero**

Hace falta un dependiente de barbero que sepa su obligación en casa de don Gabriel Danso, en Caparrosa. 3-1

**Se arrienda**

en la casa número 14 del Paseo de Sarasate un local propio para oficinas ó cosa semejante; en el primer piso de la misma casa informarán. 4-1 (a)

**Arriendo de horno**

Se arrienda en Sangüesa un horno de pan cocer con habitación y con locales para leña y para criar cerdos y gallinas. Darán razón Yanguas y Miranda, 1, entresuelo, Pamplona, y Mediavilla, 11, Sangüesa. 3-1 (a)

**Venta de casa**

Se desea vender la casa número 11 de la calle del Carmen.

Para más detalles dirigirse al Paseo de Valencia, 34, 4.ª derecha. 15-4

**Falces**

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Secretario de este Ayuntamiento, dotada con el sueldo anual de 1.650 pesetas, pagadas por meses ó trimestres vencidos.

Por acuerdo de esta Corporación los que aspiren á dicho cargo, presentarán sus solicitudes al Alcalde que suscriba, en el término de veinte días á contar desde que aparezca este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Falces 31 de Enero de 1910.—El Alcalde, Angel Mezquiriz. 3-1

**Vacante de electricista**

La junta del alumbrado público de esta villa anuncia la provisión de la plaza de auxiliar de la central de la misma, dotada con el haber diario de dos pesetas veinticinco céntimos, cuya plaza se proveerá previo examen del práctico nombrado por la junta, el día 10 del corriente.

Puente la Reina 2 de Febrero de 1910.—El presidente, Baldomero Andoño. 5-1

**Academia de corte**

PARA SEÑORITAS

Se abre una de corte especial parisién para la confección de prendas de caballero, señora y niño, facilísimo de aprender por la cinta especial sistema Rodríguez, que se adapta á todas las desproporciones del cuerpo.

Se venden patronés á la medida que se desee.

CONSISTORIAL, 3, 1.ª 3-2

**Grandes ferias**

EN TAFALLA

Las renombradas ferias de esta ciudad tendrán lugar en los días del 9 al 15 de Febrero próximo, las que prometen ser muy concurridas.

El Ayuntamiento procurará la mayor suma de comodidades para los feriantes y ganados que concurriran, quedando estos exentos de todo impuesto.

Empresas particulares coadyuvan preparando espectáculos diversos.

Tafalla 31 Enero 1910.—El Alcalde ejerciente, Daniel Castillo. 3-3

**Liquidación**

POR FIN DE LA TEMPORADA

Botes paño, niño, desde pesetas	1
Idem idem para señora	2'50
Idem Suizas para caballero	4
Chancelos Boston	3

14—Bajada de Carnicerías—14 3-3

**Peinadora**

Ofrece sus servicios en la calle Lindachiqua, 16, 3.ª izquierda. 3-3

**Sabañones**

Se curan radicalmente con el *Seal Pizá*, sancionado por multitud de médicos. Frasco 1 y 1'50 pesetas.—Pamplona V. Marquina, farmacia. m. v. d. —7

**«La Vasconia»**

SOCIEDAD DE BANCA Y CREDITO con Sucursal en Tudela

CAPITAL 5.000.000 PSESETAS

Descuentos, préstamos, cuentas corrientes, id. de garantía y créditos, giros, negociaciones, depósitos, etc.

Compra y venta de toda clase de valores.

Caja de ahorros con 3 por 100 de interés á la vista.

Imposiciones con interés anual de 4 por 100. Despacho por mañana y tarde.

d ml v —9

**Ingrertos superiores**

DE SECANO

En Aramón, Murviedro y Lot inmejorables. Dirigirse á don Tirso Aldaz, de Aoiz. 5-2 (a)

**Farmacia**

Se vende la única que existe en un pueblo de Navarra con estación de ferrocarril.

Para informes dirigirse á don Valentín Marquina, farmacéutico, Pamplona. 6-6

**«La Agrícola»**

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha dispuesto abrir el pago de un dividendo de 5 por 100 á cuenta del que se someterá á la aprobación de la Junta general de Accionistas en la sesión que se celebre en el mes de Mayo próximo, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 24 de los Estatutos, cuyo pago á cuenta corresponde á beneficios obtenidos en el ejercicio finado de 1909.

El pago se verificará por la caja de la Sociedad; previa presentación de la factura correspondiente en los días laborables comprendidos del 3 al 15 del corriente y horas de 10 á 12.

Las acciones de la 1.ª serie números 1 á 2.000 deberán presentar el cupón núm. 11 y los de la 2.ª serie números 2.001 á 4.000 el resguardo provisional que justifique la posesión de ellas, para estamparles el correspondiente cajetín.

Pamplona 1.º de Febrero de 1910.—El Presidente del Consejo de Administración, Estanislao Aranzadi. 3-3

**Se desea arrendar**

un gabinete amueblado ó sin amueblar. Para informes; en esta Administración. 3-3

**Bueyes**

El sábado próximo llegarán á casa de Domingo Chiqui once parejas de bueyes de primera y segunda clase del conocido tratante de Ueraga Santiago Yoldi, en la seguridad que cuantos los vean les gustarán, pues en esta clase de ganado no tiene rival. 3-2

**Florenzano Hermanas**

38—PLAZA DEL CASTILLO—38

Participan á su numerosa clientela haberse encargado de representar la tintorería «La Iberia» de don Martín Villagrasa y C.ª, de Rentería. Limpieza esmerada de trajes para caballeros y señoras.

Tintes en todos los colores.

Perfección, prontitud, economía.

Lutos en 24 horas. 8-5

**Subasta de pieles**

en la villa de Uroz

A las once y media de la mañana del día 13 de Febrero próximo, se procederá por subasta pública que se celebrará en su casa capitular, á la venta de las pieles de carnero, oveja y cordero que durante el año actual resulten en la administración del ramo de carnicería, bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en Secretaría y se leerán al comenzar el acto de remate.

Uroz 29 de Enero de 1910.—El presidente, Benito Prieto. 3-2 (a)

